

審議会等名	令和7年度つくばみらい市移動スーパー推進協議会
開催日	令和7年12月11日（木曜日）
開催場所	つくばみらい市役所伊奈庁舎3階大会議室
出席者	出席委員：若山修一委員、風見加代子委員、大里ひで子委員、齊藤弘子委員、鈴木雅子委員、斎藤浩司委員、浅川昭一委員 事務局：片倉部長、中村課長、飯泉課長補佐、草間主査、浅香
議題	<ul style="list-style-type: none"> <li>・移動スーパーの運行状況及び実績報告</li> <li>・カスミ商品券及び割引券の交付について</li> <li>・運行ルートの見直しについて</li> <li>・意見交換</li> </ul>
議事概要	<p>○開会 午前10時</p> <p>○会長あいさつ</p> <p>○議事</p> <p>(1) 移動スーパーの運行状況及び実績報告</p> <p>(2) カスミ商品券及び割引券の交付について</p> <p>(3) 運行ルートの見直しについて</p> <p>&lt;事務局説明&gt;</p> <p>若山会長 移動スーパーの割引券交付は、今後も継続して行うのか。</p> <p>事務局 割引券の交付は、今年度の物価高騰対策であるシニア世代生活応援事業の一環として行った。来年度以降は、現時点では未定である。</p> <p>齊藤委員 箕輪地区では、これまでの利用者が施設に入所するなど、利用者が減少している。停車場所を変更したらどうかと考えたこともあるが、家族に買い物を頼んでいる人も多く、停車場所を同じ地区内で変更したとしても、移動スーパーの利用者は増えない可能性がある。</p> <p>大里委員 利用実績を見ると、下小目公民館の利用者は思っていたよりも少なく驚いている。下小目地区は広いため、もう1か所くらい停車してもよいのではないかと思う。</p> <p>浅川副会長 下小目地区には、人が集まりそうな場所として八坂神社もあるが、道も狭いため、停車は難しいと思われる。</p> <p>斎藤委員 移動スーパーの周知はどのようにしているか。市LINEも活用してはどうか。</p>

	事務局	現状では、運行ルート変更時に市広報、市ホームページ、SNSへの掲載、停車場所地区へ戸別の回覧、停車場所等へのポスター掲示を行っている。次回の運行ルート変更時には、市LINEへの掲載も行いたい。
	齊藤委員	押砂公民館は、なぜ停車中止となったのか。
	事務局	押砂公民館は、利用者が0人のことも多く、住民アンケートでは、買い物手段が移動スーパー以外であると回答した方が多かったため、今後も利用者が増加することないと判断し、中止することとなった。現状は利用者が少ないため中止となったが、今後、停車してほしいという要望が増えれば、再開を検討していく。
	若山会長	住民アンケートを行った上で運行ルートを検討しているとのことだが、アンケートはどのように行われているか。
	事務局	行政協力員に協力いただき、世帯数分のアンケートを地区に回付し、封筒に入れて回収いただいている。
	若山会長	回収率はどの程度か。また、アンケートの設問はどのようなものか。
	事務局	回収率は8割程度である。アンケートの設問は、移動スーパーの利用有無や利用頻度、利用していない場合の理由、普段の食料品等の買い物手段、停車場所の要望等についてである。
<b>(4) 意見交換</b>		
	齊藤委員	箕輪地区は利用者が減っているため、どうしたら増えるかと考えている。施設に入所したり、家族に買い物を頼むことにした等の理由で移動スーパーを利用しなくなる人もいる。 また、高齢者が多いため、お惣菜では揚げ物より煮物類を多めに持ってきてもらうといいと思う。
	事務局	移動スーパーのドライバーに希望の商品を伝えてもらえば、次週に持ってきてもらうことができるため、遠慮せずに要望を伝えてほしい。
	若山会長	人が集まる場所に停車するのが良いと思うが、みんなの地域では集まる機会はあるか。
	鈴木委員	野堀地区では、集まる場所を作ろうということで集会所で編み物をするようになり、10数年続いている。移動スーパーでお昼ごはんを買い、みんなで楽しく食べている。
	齊藤委員	そのように先頭に立って動いてくれる人がいると集まりやすい。移動スーパーが来る日に集会所での集まりを合わせるのも、利用するきっかけになると思う。
	鈴木委員	集まりに来る人は毎回、ほぼ同じメンバーである。外に出たく

	<p>ないという人など、1回も来ない人もいる。特に高齢になると外出するのも大変になる。</p> <p>風見委員 舟戸地区では、公民館が出来たころから月に1回集まって、お茶のみをしていたが、コロナ禍をきっかけに集まりがなくなってしまった。今では、移動スーパーが来る前に4～5人で集まっておしゃべりするのが楽しみになっている。</p> <p>大里委員 ドライバーも「今日はこれ持ってきたよ」など話しかけてくれたり、簡単なやりとりだが、楽しみにしている。高いところに置いてある商品をとってくれるなど、親切に対応していただいている。</p> <p>若山会長 介護福祉課では、高齢者が集まる場は把握しているか。</p> <p>事務局 市の事業として行っているものや、社会福祉協議会が行っているサロン等、把握している。市で行っている事業の時間に合わせて停車している場所もあるが、必ずしも利用者が定着するわけではない。これまでの傾向から、地域から停車要望のあった場所は、一定数の利用者が定着している。今後も買い物に困っている方に利用いただけるよう、停車要望を把握し、運行ルートの見直しを行っていく。</p>
	・閉会 午前11時
	傍聴者 0名